



Verhalten bei Bienenschwärmen

Ein Leitfaden

Ist ein Bienenschwarm gefährlich?

- Ein Schwarm ist in der Regel nicht gefährlich, die Bienen stechen nur wenn sie in Panik geraten.
- Die Bienen sind mit sich selbst beschäftigt. Bienen im Schwarm sind generell friedlicher als „normale“ Bienen.

Was ist ein Bienenschwarm?

- In Ruhe hat ein Schwarm ca. die Größe eines Fußballs und hängt als Traube an Ästen.
- In Bewegung wird er als sehr laut summende, mehrere Kubikmeter große schwarze Wolke wahrgenommen.
- Ein Schwarm ist ein Bienenvolk auf Wohnungssuche. Er besteht aus einigen Tausend Bienen und einer Königin, die auf der Suche nach einem Bau sind.

Verhalten:

Wenn sich die Bienen beruhigt haben und stabil als Traube hängen, ist eine Annäherung auf 2-3 Meter meist ungefährlich.

Bienen beruhigen: Mit dem Sprühstrahl des Gartenschlauches (kein Vollstrahl!!!) die Schwarmtraube vorsichtig anfeuchten.



- **Ruhe bewahren**
- **langsame Bewegungen**
- **Kopfbedeckung**
- **helle Kleidung**



- **schnelle Bewegungen**
- **offene Haare**
- **Rasenmähen**
- **dunkle Kleidung**

Gefahren:

- **Eine (starke) Schwellung nach einem Bienenstich ist keine Allergie sondern normal!**
- Bei allergischer Reaktion (Kreislaufprobleme, Atemnot, ...) ist sofort ein Arzt zu verständigen!
- Bei Stichen im Mund ebenfalls einen Arzt rufen!

Imker verständigen:

- Schwarm wird eingefangen und am Abend abtransportiert.
- Das Einfangen ist kostenlos, die Anfahrt wird berechnet.
- Vergebliche Anfahrten berechnen wir mit 20,- €.

Bienenpaten

Gabi & Markus Sailer

Eichenstraße 4
82205 Geisenbrunn

Tel: 08105 / 277 255
Fax: 08105 / 277 257

info@bienenpaten.de
www.bienenpaten.de

